

## 6 Société et Culture

## Ici et ailleurs

•Ebola  
Comment la Croix-Rouge a réduit l'épidémie

La Croix-Rouge a permis de réduire significativement les nouveaux cas d'Ebola durant l'épidémie qui a affecté l'Afrique de l'Ouest entre 2013 et 2016, en incitant les proches des défunts à modifier les rites traditionnels, notamment en évitant les contacts physiques avec les morts, selon une étude publiée jeudi. L'épidémie qui a fait plus de 11.300 morts et contaminée près de 29.000 personnes - principalement en Guinée, au Liberia et en Sierra Leone - aurait pu être encore plus meurtrière sans la mise en place de pratiques funéraires sûres, selon une étude parue dans une publication de la Public Library of Science (PLoS), le PLOS des maladies tropicales négligées.

•Prisons  
Le plan de New York pour réduire la population carcérale

Comment fermer Rikers Island, la plus grande et plus tristement célèbre des prisons new-yorkaises ? Le maire de New York a présenté, hier, un plan prévoyant notamment d'éviter la prison à des milliers de petits délinquants. Le plan, publié près de trois mois après que le maire démocrate Bill de Blasio eut annoncé sa volonté de fermer la prison d'ici 10 ans "au mieux", prévoit toute une série de mesures, appuyées par les procureurs, pour accélérer la baisse du nombre de détenus de cet immense espace carcéral situé sur une île entre les quartiers du Bronx et du Queens. Connue pour sa violence endémique, Rikers Island, où furent emprisonnés des célébrités comme Sid Vicious des Sex Pistols et l'ex-directeur du FMI Dominique Strauss-Kahn, accueille, aujourd'hui, quelque 9.400 détenus par jour en moyenne, selon la mairie.

•Cannabis  
Pour un usage médical limité

Le Parlement polonais a adopté, hier, une loi légalisant l'usage médical limité de la marijuana. Selon le texte voté pratiquement à l'unanimité par 440 députés de la chambre basse, les médicaments à base de cannabis pourront être confectionnés, sur ordonnance, dans les pharmacies à partir de matières premières importées. Seuls deux députés ont voté contre, un s'étant abstenu. La loi exclut l'usage récréatif du cannabis. La possibilité de cultiver la marijuana à des fins médicales en Pologne, prévue dans le projet initial, a été rejetée. Pour entrer en vigueur, le texte doit être encore voté par le Sénat et signé par le président de la République.

## Rassemblés par R.H.A

## Enseignement primaire/ A l'approche des épreuves écrites du Certificat d'étude primaire (CEP)

## Lucie Akalane visite les centres d'examens

F.B.E.M  
Libreville/Gabon

A quelques jours du déroulement des épreuves écrites du Certificat d'études primaires (CEP), la ministre déléguée à l'Éducation nationale, chargée de l'Enseignement primaire, Lucie Akalane, a visité, hier, les centres d'examens de Libreville. Occasion pour elle de faire le point des préparatifs : la qualité et la disponibilité des places pour les candidats, les listes d'enregistrement, la tenue des sites d'examen, etc. Tout ou presque a été passé au peigne fin par l'autorité ministérielle. Laquelle s'est dite "satisfaite" de l'organisation des enseignants, au fil des sites parcourus : « Je crois que tout est fin prêt pour accueillir les élèves qui devront très prochainement affronter les épreuves du Certificat d'études primaires », a-t-elle dit. Le périple a commencé par l'école publique de Nzenz-Ayong 2, dans la circonscription scolaire de Libreville-Est. Le tour est revenu à l'école publique



La ministre Lucie Akalane (c) faisant le point avec la communauté éducative de Libreville-est...

de Nzenz-Ayong-Lac. Puis, la ministre, accompagnée de la communauté éducative, dont la directrice d'Académie provinciale de l'Estuaire, Éliane Pam-boud, s'est rendue dans les circonscriptions de Libreville-Centre et Sud. Notamment dans les écoles publiques de Damas I, Batavea 1 et Ambowe. A chaque étape, elle a effectué le même rituel, et délivré le même message aux éducateurs : "Je compte sur vous" pour le bon déroulement des examens.

A travers cette descente sur le terrain, la ministre tenait aussi à rassurer sur les engagements du gouvernement à achever cette

année dans de bonnes conditions. Une année qui n'aura pas été de tout repos : « Nous avons passé une année scolaire très difficile. Laquelle a été tronquée par plusieurs arrêts, du fait des grèves. Nous arrivons au terme de cette année... Je viens aussi rassurer les parents d'élèves, les élèves et l'opinion publique, que les examens auront bel et bien lieu cette fin d'année, à une date qui sera précisée très prochainement », a-t-elle conclu.

Près de 47 mille candidats vont passer le CEP, cette année, au Gabon, dont plus de 25 mille dans l'Estuaire. L'obtention de ce premier diplôme de l'enseignement



...avant de se rendre ici, à l'école publique de Damas 1.



Une salle devant abriter les épreuves écrites du CEP, à l'école publique de Nzenz-Ayong-Lac.

ouvre aux écoliers les portes des lycées et collèges, depuis la suppression du concours d'entrée en 6e il y a quelques années.

## Syndicalisme/Premier congrès régional des services publics et assimilés d'Afrique francophone à Libreville

## Pour le relèvement de la situation socio-économique actuelle

Prissilia.M.MOUIITY  
Libreville/Gabon

SOUS le thème "L'impact, bilan et perspectives des privatisations en Afrique francophone", les assises du premier congrès régional des services publics et assimilés d'Afrique francophone ont été ouvertes hier, à Libreville, à la résidence Palme d'Or, par Jean-Marie Ogandaga, ministre de la Fonction publique. Y prenait également part, Eloi Nzondo, ministre du Travail et de l'Emploi, de la Formation technique et professionnelle et de l'Insertion des jeunes. Les représentants des organisations syndicales venus du Bénin, du Cameroun, etc participent. Durant 48 heures, les délégués débattront, entre autres, de la situation économique actuelle dans la plupart des pays africains, du retour d'une acalmie sociale dans les services publics, de la sécurité des travailleurs au sein de l'Afrique francophone.

Ces assises sont aussi l'illustration de la volonté des gouvernants à dialoguer avec les fédérations syndicales, gage de l'essor des



La table des officiels lors de l'ouverture des travaux du premier congrès régional des services publics.

services publics dans les pays d'Afrique francophone, dont le Gabon.

« Il n'y a pas meilleur miroir que le syndicalisme. Lorsque les syndicalistes obtiennent quelque chose, c'est nous tous qui le gagnons, même lorsque nous ne sommes pas syndiqués. Ma satisfaction est d'autant plus justifiée qu'à travers cette rencontre, vous donnez la preuve d'un nouveau syndicalisme en Afrique francophone et d'un syndicalisme engagé, responsable et constructif », a fait savoir le ministre de la Fonction publique.

Aussi, a-t-il présenté la situation actuelle de la Fonction publique gabonaise, tout en soulignant les efforts du gouvernement à la mettre en marche, en dépit de la crise. « Nous devons reconnaître que la Fonction publique gabonaise a aug-

menté les salaires des usagers de plus de 30%, pendant que la crise frappe très fort. Nous sommes le seul pays en période de crise à avoir osé ce pari. Plutôt que de diminuer les salaires et réduire les effectifs comme ailleurs. Notre Fonction publique a, certes, des difficultés, mais reconnaissons les efforts du gouvernement à faire fonctionner ses services », a poursuivi le membre du gouvernement.

Les États d'Afrique francophone à la recherche permanente des meilleures conditions de travail et de vie : telle doit être la ligne à adopter, même dans un contexte socio-économique morose C'est dans ce sens que les syndicalistes africains, à travers des rencontres de cette envergure, entendent œuvrer pour le mieux-être des travailleurs.

« Nous attendons de cette rencontre des retombées positives sur les plans économique et social. Ce thème vient conforter le rôle essentiel du syndicalisme africain comme force de propositions, organe d'alerte et d'éveil auprès de

nos gouvernements africains pour assurer un mieux-être des travailleurs », a souligné Emmanuel Mve Mba, vice-président de l'Internationale des services publics et assimilés Afrique francophone.

## Anniversaire



En ce jour particulier, je te souhaite d'être emprunt de sagesse nouvelle.

A tes résolutions répondra le succès.

"Joyeux anniversaire Patrice"